



Senapred decretó alerta roja comunal y emitió avisos de evacuación:

# Autoridad y gremio forestal denuncian intencionalidad en incendio en comuna de Los Álamos que arrasa más de 500 hectáreas

Junto a este siniestro en Biobío, otras emergencias también se concentraban en las regiones de Valparaíso, O'Higgins y Metropolitana.

V. FUENTES, M. SILVA Y F. GONZÁLEZ

Una coincidente denuncia de intencionalidad formularon ayer tanto la autoridad política como representantes del gremio maderero respecto del incendio forestal que hasta anoche había arrasado con más de 500 hectáreas en las cercanías de la localidad de Toco Toco, en la comuna de Los Álamos, provincia de Arauco, en la Región del Biobío.

El siniestro obligó a que el Servicio de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) decretara alerta roja comunal y también emitiera durante la jornada mensajes de evacuación del Sistema de Alerta de Emergencia (SAE), dado el riesgo de avance del fuego hacia zonas pobladas. La magnitud de la situación hizo que a las unidades y equipos iniciales se sumara el avión tanque Hércules C-130, que el fin de semana pasado llegó al país para incorporarse a la temporada de incendio y tiene por base la comuna de Los Ángeles, también en Biobío.

Junto a este siniestro, durante la jornada de ayer otras emergencias se concentraron en las regiones Metropolitana, de O'Higgins y de Valparaíso.

Al término de un Comité de Gestión de Riesgo de Desastres (Cogrid) realizado en Los Álamos, el delegado provincial presidencial de Arauco, Humberto Toro, sostuvo que en el inicio y propagación del fuego hubo acción de terceros. "Queremos decirlo de manera clara. Este incendio es intencional. Hay personas que están quemando en este lugar, fundamentalmente en el fundo San Ambrosio", recalzó la



**BIOBÍO.**— La multiplicidad de focos simultáneos en el incendio de la comuna de Los Álamos llevó a que, de manera preliminar, se hablara de la acción de terceros para iniciar y expandir el fuego.

autoridad.

El delegado Toro detalló que el incendio de Los Álamos se inició alrededor de las 16:00 horas del sábado, "y avanzó con mucha velocidad durante la tarde y la noche, fundamentalmente porque aquellos que están quemando de manera intencionada saben cómo hacerlo y, por lo tanto, lo hacen en sectores en que se propaga de manera riesgosa y rápida".

Confirmó que la empresa forestal afectada presentó una denuncia ante el Ministerio Público, "de tal manera de poder iniciar la investigación respecto de estos hechos", y abogó para que se pueda actuar "en la persecución de personas vandálicas que están incendiando el bosque y ponen en riesgo la vida de los vecinos y también las viviendas de quienes habitan en las cercanías de lugares forestales".

De igual manera, Toro recalzó que "estamos atacando el incen-

dio de manera coordinada y, al mismo tiempo, vamos a hacer persecución penal e investigativa para dar con los responsables de estos atentados".

## "Múltiples focos"

A su vez, el subgerente forestal de la empresa Arauco, David Gutiérrez, quien participa en la coordinación del operativo para contener la emergencia, afirmó que el fuego "cobró mucha fuerza durante la noche", y que se trabaja con un amplio despliegue de recursos para "minimizar el daño al patrimonio y la afectación a las personas". Junto con asegurar que se trata de un incendio intencional, sostuvo que estaría ligado "a delitos como el robo de madera", y llamó a la comunidad a "denunciar cualquier actitud sospechosa, porque los siniestros pueden afectar la vida de las personas".

En la misma dirección, la ge-

rente de la Corporación Chilena de la Madera (Corma) de Biobío y Nuble, Margarita Celis, manifestó que se ha visto "la peor cara de los incendios intencionales en nuestro país", y aseguró que "hay claros indicios" de que hubo personas generándolos.

La representante gremial recalzó que "se han detectado múltiples focos activos", y agregó que, "además, es muy sospechoso que muy cerca del lugar también se registrarán ocho focos simultáneos en el predio de un particular".

Según estudios de Corma, la comuna de Los Álamos alcanza a un 65% de intencionalidad, cifra obtenida en el análisis de causas de otros siniestros en la zona.

"Es alarmante que este tipo de delitos, que podrían estar vinculados al robo de madera, ocurran



**VALPARAÍSO.**— Ayer, los recursos se concentraban en Las Palmas (en la foto) y Las Pataguas. También hubo emergencias en El Quisco y Casablanca.

mientras la provincia (Arauco) se encuentra bajo estado de excepción constitucional", recalzó Celis. Sobre lo mismo, consideró que "esto demuestra que se requiere redefinir las medidas preventivas de seguridad, lo que requiere atención urgente", enfatizó. Del mismo modo, emplazó a las autoridades a "identificar y sancionar a los responsables".

## Alerta amarilla en Valparaíso

Senapred también declaró alerta amarilla para la Región de Valparaíso, excepto la provincia de Isla de Pascua y comuna de Juan Fernández, por incendios forestales simultáneos. Los tres principales consumen 424 hectáreas en el Valle de las Mellizas (10 ha), Las Palmas (260 ha) y Las Pataguas (154 ha) en las comunas de

Limache, San Antonio y Cartagena, y La Ligua, respectivamente.

El director regional de Conaf, Mauricio Núñez, explicó que el incendio de las Mellizas, de origen estructural que pasó a forestal, obligó a decretar alerta SAE el sábado debido a que amenazó

a casas, pero ya está contenido. Ayer, los recursos de combate estaban concentrados en Las Palmas y Las Pataguas, aunque surgieron otros incendios forestales en Punta de Tralca, comuna de El Quisco, y otro en la cuesta Zapata, comuna de Casablanca, entre las dos rutas de la carretera 68. Ninguno de estos últimos amenaza viviendas.

## Alerta roja en la RM

Mientras que más de 63 hectáreas había consumido ayer el incendio forestal que afectó al sector de Laguna Batuco, en la comuna de Lampa, en la Región Metropolitana. Por ello, durante la tarde, Senapred decretó alerta roja. La emergencia era enfrentada por bomberos de Lampa y por cuatro brigadas de Conaf, con equipos terrestres y aéreos.

En un balance entregado cerca de las 20:00 horas, Conaf detalló que 112 comunas del país presentaban condiciones de botón rojo, mecanismo que permite "identificar aquellos territorios que tendrían mayor potencia de ignición y propagación del fuego en caso de incendio".

Sobre la afectación que registra la temporada 2024-2025, informó que hasta ayer habían sido arrasadas por el fuego 10.779 hectáreas en todo el país.

**AUMENTO**  
 La actual temporada suma 1.735 incendios. Un 25% más que el período 2023-2024, en que a esta fecha registraba 1.384.

CORPORACIÓN NACIONAL FORESTAL